
"ЛУКОЙЛ" включился в борьбу с глобальным потеплением и пересмотрел долгосрочный прогноз отрасли

В новом долгосрочном прогнозе отрасли до 2035 года, который представил
вице-президент компании Леонид Федун, стержнем нового анализа стала проблема
изменения климата. И если в предыдущей версии прогноза "ЛУКОЙЛ" считал, что
Парижское соглашение окажет наибольшее влияние на сектор генерации
электроэнергии, в котором существенно сократится доля угля, то теперь климатическая
повестка проходит красной нитью через все исследование. Новый прогноз базируется
на трех сценариях. Ключевыми предпосылками варианта "Эволюция" являются
ограничение выбросов парниковых газов в рамках установленных национальных целей,
поступательное изменение топливной структуры энергетического баланса и сохранение
неравенства в энергообеспечении между развитыми и развивающимися странами.
"Равные возможности" предполагают увеличение удельного потребления энергии в
развивающихся странах до 3 т н. э. на человека к 2100 году, отказ от ограничений на
выбросы парниковых газов в развивающихся странах, доминирование ископаемого
топлива в мировом энергетическом балансе. Сценарий "Климат" подразумевает
выполнение цели Парижского соглашения по удержанию роста глобальной температуры
существенно ниже 2 градусов Цельсия к 2100 году, снижение неравенства в
энергопотреблении, массовое распространение новых возобновляемых источников
энергии (ВИЭ) и технологий улавливания, утилизации и хранения углекислого газа.
Основной вывод исследования "ЛУКОЙЛа" - решение проблемы глобального изменения
климата становится основой энергетической политики во многих странах. "Перед
человечеством стоит сложная задача - обеспечить свою потребность в энергии и
одновременно сократить выбросы парниковых газов", - отмечает компания. При этом
ожидаемые темпы распространения ВИЭ и электрификации транспорта недостаточны,
чтобы переломить тенденцию к росту глобальной температуры. Для удержания роста
глобальной температуры существенно ниже 2 градусов Цельсия помимо
распространения ВИЭ, необходимо активно внедрять технологии по улавливанию,
утилизации и хранению CO2, а также изменить подход к лесоразведению и
землепользованию. Именно лесоразведение Федун считает основным и самым
действенным способом изменить ситуацию, так как леса являются естественными
источниками поглощения выбросов углекислого газа. В среднем одно еловое дерево в
стадии активного роста за год поглощает 1-2 т CO2 с 1 га. Для того чтобы убрать из
атмосферы 1 млрд т углекислого газа, необходимо засадить такими деревьями площадь,
равную 1-2 млрд га, что сопоставимо с площадью России. Однако существуют виды
деревьев с более высокой поглощающей способностью: некоторые виды
быстрорастущих деревьев способны связывать 25-27 т CO2 / га в год. В будущем
возможно появление гибридных растений с повышенной способностью к поглощению
углекислого газа, допускает компания. Федун отмечает, что необходима
государственная программа, компенсирующая вырубки. Кроме того, уже в 2020 году
совет директоров компании планирует утвердить свою климатическую стратегию, целью
которой является достижение к 2050 году нулевых карбоновых выбросов. 

  

Подробнее: https://www.bankodrom.ru/novosti/263364/ 
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